
令和２年６月定例会 本会議 ２日目  川 口 健  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

質問  

１. 新型コロナウイルス感染拡大に対する経済対策について 

① 先日の記者会見で、新型コロナウイルス感染症の影響による市内経済への影響額が 191 億円と

発表されましたが、その詳細についてお答えください。 

② 4月 25日から 5月 20日までの宿泊施設や飲食店に対する休業要請が終了し、間もなく都道府県

をまたいだ移動抑制についても解禁される状況であります。今後、市内経済を再始動させるた

めの施策についてどのように考えているのかお答えください。 

③ 国が示したイベント開催制限の目安では、8月には制限解除としています。海水浴場の開設や花

火大会の開催が可能であり、今後、市内経済を本格的に始動させるためには、万全の対策を講

じた上で実施すべきと思いますが、当局の考えをお答えください。 

 

２．令和２年度当初予算に計上されている事業の執行とさらなる緊急経済対策について 

  令和２年度に計上されている事業のうち不要・不急の事業については執行停止し、今後必要とな

る緊急経済対策に回すべきと考えるが当局の見解をお答えください。 

 

３. 特別定額給付金の給付事務について 

これまでの事業の進捗と報道される全国で指摘されている申請開始までの遅れなどについての

本市の現状を教えてください。また、高齢化率の高い本市特有の課題等があれば併せてお答えくだ

さい。 

 

 



令和２年６月定例会 本会議 ２日目  杉 山 利 勝  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第２７号 令和２年度熱海市一般会計補正予算（第５号）９款教育費について 

① ＧＩＧＡスクール構想の全体的な考え方とはどのようなものか 

② 熱海市では、この取り組みに対してどのような学びの場の提供が考えられるのか 

③ この構想に対応する教育現場をはじめとする熱海市の現状はいかがか 

④ 課題は何か 

  

２．新型コロナウイルス感染症について 

 

 

 



令和２年６月定例会 本会議 ２日目  越 村  修  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

（１）「新しい生活様式」による行動変容と観光業への影響について 

① コロナ禍による市内経済の損失額は１９１億円に上ると試算され、その大半が基幹産業の観

光業への打撃に起因するとの事であるが、齊藤市長は新型コロナウイルス感染症と共存しなが

らの「新しい熱海観光」をどう考えるか伺います。 

 

② その考えに基づく宿泊業をはじめとした事業者に対する支援についての考えを伺います。 

 

（２）緊急事態宣言等にともなう生活保護受給状況について 

① 新型コロナウイルス感染症の影響による緊急事態宣言前後の生活保護相談件数及び相談内容

について伺います。 

 

② 生活保護申請件数の状況と過去の経済不況（リーマンショック、東日本大震災）時と比較し

た状況について、お聞かせください。 

 

③ 生活保護業務にあたるケースワーカーの安全確保策と感染症にともなう業務内容の変更の有

無と、その内容についてお聞かせください。 

 

 



令和２年６月定例会 本会議 ２日目  赤 尾 光 一  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．サテライトオフィスの誘致について 

   コロナ禍により、仕事のやり方も変化してきた。今や東京にオフィスを構えなくても通信環境

が整えばどこでも仕事が出来る時代。ここをチャンスと捉え、熱海にもサテライトオフィスの誘

致は出来ないか。 

 

２．緊急事態宣言時の別荘所有者の協力について 

   緊急事態宣言中、熱海市は別荘所有者に対して市外にいる方へは熱海になるべく来ないようお

願いをし、協力をして頂いた。その別荘所有者に対しての配慮を考えられないか。 

 

３．３密対策事業者支援補助金の提案について 

   今後来ると予想される新型コロナウイルス感染症第２波、第３波を考えれば、市としても３密

対策をしっかり行っている事業所や店舗を増やすのは大切な事である。そこで３密対策を行った

事業所に対して補助金を出せるような制度を提案する。 

 

４．今夏の市内の海水浴場の開設について 

   他県、他市町においては海水浴場を開設するか閉鎖するか、現状では分かれているが、熱海市

としてはどうするのか。 

 

 

 



令和２年６月定例会 本会議 ２日目  髙 橋 幸 雄  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

新型コロナウイルス感染症の影響について 

１．緊急経済対策の対応について市長にお聞きしたい。 

 

２．小中学校に通う児童・生徒の学習への影響とその対応策について 

① 保護者の方から、学習の不足に伴う影響を心配する声を耳にしている。２か月間の休校に伴う影

響についてどのように認識しているか。 

② 認識する影響に対し、どのように対応していくか。   

 

３．熱海市の新型コロナウイルス感染症対策の実施状況について 

  新型コロナウイルス感染症対策において、対策本部の実施状況は。 

 

４．水道事業の将来予測について 

新型コロナウイルス感染拡大により、非常に不安定な経済情勢の中で、水道事業の運営は大変厳

しい状況になると想定されるが、今後の料金値上げや事業計画にどのような影響が出ると考えて

いるか。 

  



令和２年６月定例会 本会議 ２日目  稲 村 千 尋  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．新型コロナウイルスに関連する、熱海市緊急経済対策について 

 （１）６月定例会の一般会計補正予算のうち、対策経費等の歳出総額は。その内容と、国・県・熱

海市の負担額は。 

 （２）熱海市の膨らむ歳出はどのように対応されているのか。 

 （３）市民・高齢者の皆さんが遺漏なく該当する給付金等を申請できる、サポート体制の構築を。 

 （４）今後、市民生活を守るため、熱海経済を立て直すための経済対策について。 

 

２．新型コロナウイルス経験後の災害時の対応について 

 （１）政府は３密を避けるため、多くの避難所を開設し、ホテルや旅館の活用検討を求めているが、

熱海市の対応は。 

 （２）新型コロナウイルス感染拡大前に、どれ程のマスクや防護服・消毒液を備蓄していたか。今

後、それらの備蓄量はどれ程必要で、その費用はどれ程か。それらの配布先の優先順位は。 

 

３．学校再開について 

 （１）休校中は自宅での小中学生の学習をどのように指導されたか。今後に残された課題は。 

 （２）休校で生じた学習の遅れを取り戻すための体制は整っているのか。 

 （３）休校により不登校は増えたのか。増えた場合のサポート体制は。 

 （４）今後、子どもや教員の負担増が心配されますが、教育委員会の対応は。 

  



令和２年６月定例会 本会議 ３日目  米 山 秀 夫  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第 34号 熱海市営住宅条例の一部を改正する条例について 

（１）今回の条例改正により、市営住宅への入居条件である保証人は不要になっているか。 

 

２．報告第 6号 専決処分の承認について（令和 2年度熱海市一般会計補正予算（第 1号））について 

（１）6款 2項 2目商工業振興費の内、商工業の経営指導等振興策経費としての委託料 3,000千円に

ついて。 

 ①支援実施内容を熱海市は報告を受ける仕組みになっているのか。また、その報告内容と契約内容

を確認しているのか。 

 ②「A-biz スタッフ拡充」と「個別相談会」この支援業務の発注先について説明を。また、4月 15

日の全員協議会で配付された資料の内容で事業は進むのか。また、個別相談会は予定どおり始ま

っているのか。 

 ③株式会社イドムに対して、経済産業省が言うところの再発防止策に「専門家に対する支援実績を

客観的に証する業務記録等の保管の徹底」とあるが、熱海市の体制はどのようになっているのか。 

 

３．新型コロナウイルス感染拡大における今後の財政見通しと経済活動の活性化について 

（１）収入の落ち込み幅、期間、それらの影響が来年度以降の事業予算に与える影響についてどう考

えているのか。 

（２）フォーラム事業で今しなければいけないのは、あの土地を違う目的で利用させること。その土

地をたね地として、民間投資を呼び込むために利用する考えはあるか。 

 

４．令和元年度定期監査及び財政援助団体等監査の結果について 

（１）定期監査において「スパ・マリーナ熱海の経営の実態は担当部署でないと把握できない。担当

職員だけでなく、担当部署全体でチェックするように。」と指摘されている。このことについて

の説明を求める。 

（２）財政援助団体等監査において「熱海湯まつり事業開催費補助金」「もみじまつり開催補助金」

について、法令等の規定または制度の運用面等から適正に執行するよう改善を求められている。

このことについての説明を求める。 

 

５．離島初島簡易水道事業の水道事業への移行・統合問題の検証について 

（１）事業を統合する際に、「条例で定めるところにより、その経営する企業に、この法律の規定の

全部又は一部を適用することができる。」という地方公営企業法第 2 条第 3 項の規定をどのよう

に解釈したのか。 

（２）離島初島簡易水道事業を水道事業へ統合して料金格差が生じた。事業統合と簡易水道事業の存

続について議論がどの程度行われたのか説明を求める。 

 



令和２年６月定例会 本会議 ３日目  後 藤 雄 一  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．救急搬送における二次感染防止のための対策について 

・新型コロナウイルス感染症疑い救急患者の消防機関における対応について 

・新型コロナウイルス感染症第二波、第三波に備えた消防救急体制について 

・感染防止のための搬送用アイソレータ装置の導入の検討状況について 

 

２．生活困窮者対策の取組と高齢者雇用について 

・生活困窮者支援策は様々なものがあり市民にとって分かりにくいと思うが、事業概要について説

明を願う。 

・年金と就労収入で生活していた高齢者が失業により、困窮しているケースがある。こうした高齢

者への支援策及び相談窓口について伺う。 

・今まで福祉の窓口に縁のなかった若者・働き盛り世代の失業者も増えてくると想定され、相談窓

口や支援策の分かりやすい広報が必要であると考えるが、市の対応を伺う。 

 

３．障がい者への特別定額給付金の手続き等について 

・一人暮らしの高齢者世帯と同様に、障がい者への特別定額給付金の手続き等について、障がい者

世帯の申請漏れがないように目配せが必要ではないかと考えるが、市の対応を伺う。 

 

４．学校給食用の食材の需給調整などについて 

・学校休校時における食材の需給調整をどのように行っていたか。 

・家庭の所得が減少する中で、小中学校の学校給食費滞納が増加することも考えられるが、現行の

支援策はどのようなものがあるか。 

 ・全国的にはまだ少ないが、学校給食の無償化をしている自治体も増えてきている。子育て支援の

観点からも必要だと思うが、熱海市における検討状況を伺う。 

 

５．避難所の新型コロナウイルス感染症対策について 

・毎年秋に行う防災訓練や台風等風水害時における避難所開設・運営における新型コロナウイルス

感染症対策をどのように考えているか。 

・防災訓練を中止する場合にも、豪雨や地震への備え自助の啓発は必要だと考えるが、ひとりひと

りが取り組めることは何か。また、啓発を行うべきだと考えるが。 

 



令和２年６月定例会 本会議 ３日目  橋 本 一 実  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第２７号 令和２年度熱海市一般会計補正予算（第５号）に関して 

住居確保給付金事業について 

 

２．議案第２９号 熱海市自然環境等と再生可能エネルギー発電事業との調和に関する条例に関して 

① どの様な調和が市や市民と事業者にとって最も好ましい調和と言えるのか 

② 抑制区域は具体的に市内のどの地域になるのか 

 

３．新型コロナウイルス感染症対策に関して 

① 新型コロナウイルスの第２波の備えについて 

② 給付金・協力金・補助金等の申請手続きがうまくできない方へのサポートについて 

③ 観光事業者並びに市内事業者への更なる支援策と今後の誘客対策に関して 

④「withコロナ」の新しい社会へ、どう変わり、どう生きていくのか。 

 

４．特殊詐欺被害防止について  

① コロナ禍による給付金等の支給に便乗する特殊詐欺を防ぐには 

② 青少年が受け子になるケースを防ぐには 

 

 



令和２年６月定例会 本会議 ３日目  山 田 治 雄  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．１０万円の特別定額給付金の給付がスピーディーにいかなかった経緯について 

 (1) 国からこの支給について、どのような通知があったのか。 

 (2) 給付を行う作業は大変だと思うが、どのような困難があったか。 

 

２．特別養護老人ホーム姫の沢荘の建設・運営について、市はどのように支えて来たか。 

 (1) この施設は、市によって平成２年から建設が始まったが、その経緯はどうであったか。 

 (2) この施設は、熱海で初めての特養施設。熱海市は、その重要さをどのように認識されているか。 

 

３．市内の介護施設等のコロナ対応は、問題なく経過しているか。 

 

４．熱海市のコロナ対策の為の財政調整基金活用と、今後の財政運営について 

 (1) 県内自治体で、この基金をコロナ対策で大幅に取崩し、残高が非常に少なくなったという自治

体があると聞くが、熱海市はどうか。 

 (2) コロナ対応は、今後も生ずると想定されるが、今後の財政の見通しは。 

 

５．認定こども園の健全な発展のために、市はどれだけ努めているか。 

 (1) 熱海市の認定こども園は、２ケ所に分割されているが、それぞれ施設や運営に問題なく対応で

きているか。 

 (2) 第２小学校の一部分が、認定こども園となっているが、どのような手続によって、このことが

出来たのか。 

 (3) 認定こども園の法律上の管理者は市長となっているが、認定こども園管理規則では、如何にも

教育委員会の如くなっているが、その根拠は。 

 



令和２年６月定例会 本会議 ３日目  村 山 憲 三  議員  (２－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

質疑 

議案第 34号 熱海市営住宅条例の一部を改正する条例について 

① 入居者が家賃を支払わない場合敷金をその債務弁済に充てることができるよう改正されたが、現

在入居者総額で滞納額 1,300万円、その中には最大で 6年以上滞納している者もいるとのことだが、

今回の改正を機に滞納者に対する債権回収をどのように強化するのか。 

 

一般質問 

① コロナショックが尾を引き、基幹産業であるホテル旅館や商店及び飲食店の倒産や休・廃業が噂

され、消費の冷え込みも深刻である。市長の言う、市民の生命・財産を守るという具体的な施策と

は何か。 

 

② 令和 2年度一般会計予算の中で私が反対してきた 2款総務費のうち、カスカイス市への訪問業務

委託 519万円及び３款民生費のうち梅園荘解体工事費 7,000万円について、コロナショックで財政

逼迫の中でも従来通り予算執行するのか。 

 

③ コロナショックを機に、熱海市は産業構造改革を喫緊の課題として、首都圏から新幹線の利便性

を生かし、ITエンジニアや Webデザイナー、ネット通販会社他インターネットビジネス企業等のリ

モートワークに特化した仮称「熱海リモートシティ構想」を、例えば、計画延期となった旧岡本ホ

テル跡地を活用して企業誘致を急げないか。 

 

④ ５G時代の到来やリモートワークシティ構想に併せて、富裕層の誘致促進も視野に入れて、「別荘

等所有税」の撤廃を提案するが、当局の考えを質す。 

 

⑤ A-biz を委託運営する「株式会社イドム」が派遣した専門家による不正受給問題が表面化したこ

とで、富士市は全国 Biz 自治体会議から脱退する意向を示したが、熱海ブランド A-PLUS もイドム

に丸投げしているとすれば、その金額と仕事の内容及び今後の対応について説明を求める。 

 

⑥ ブルネイとのホストタウン合意を基に「和のハラル食」を創作し「食の国際健康宣言都市・熱海」

構想を立ち上げ、イスラム教国からの新たなインバウンド戦略も可能だと思うが、当局の考えを質

すと共に現在、ブルネイとの交流内容について説明を求める。 

 

⑦ 起雲閣に外資系ホテル誘致の考えを質し好感を得ているが、更に、アフターコロナの熱海市の目

玉として本格的に推進する考えはないか説明を求める。 

 

⑧ マリンスパあたみは老朽化が進み毎年修繕費や委託料に莫大な市税が投入されているが、総工費

とこれまでに費やした金額及び今後予想される耐用年数について説明を求める。 

 

 

 

 



令和２年６月定例会 本会議 ３日目  村 山 憲 三  議員  (２－２) 

 

質 疑 質 問 事 項 

⑨ ふるさと納税を視野に入れた「ご当地アニメ制作」プランを実践するにあたり、熱海市は国際映

画祭の失敗を念頭にどこまで協力できるかについて説明を求める。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和２年６月定例会 本会議 ３日目  小 坂 幸 枝  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．学校再開後の児童・生徒への心身のケアについて 

・コロナ禍での長期休校の影響は、個々の家庭環境によって様々な形で表れてくると思うが、対応

は。 

・３密を避ける為の学級規模・教室運営の対策は。 

 

２．新型コロナウイルス感染症と医療体制について 

 ・重・中・軽症者病床や無症状者用施設の整備状況は。 

 ・相談センターや接触者外来は利用しやすいようになっているか。 

 ・発熱難民を生まない手だては。 

 

３．避難所の非３密対策について 

 ・避難所の生活衛生環境について特に改善された点は。 

 


